INFORME DE EVALUACIÓN DE REVISOR TRABAJO FINAL DE GRADO

Montevideo, 26 de abril de 2023

Estudiante: Facundo Barcelo

Tipo de trabajo: pre-proyecto de investigación

Título: Estudio de las principales características y la evolución de la Consideración de las Consecuencias Futuras y la impulsividad en pacientes consumidores de Pasta Base de Cocaína que transitan por un tratamiento residencial en el Portal Amarillo

Docente Tutor/a: Dra. Gabriela Fernadez. Docente Revisor/a: Dr. Paul Ruiz Santos.

Período solicitado para Lectura Pública: junio 2023

1- Aspectos formales

- El artículo está escrito de forma correcta y prolija
- Parece un exceso tener 11 hipótesis en una tesis de grado, recomendaría simplificar.
- En el objetivo general habla de describir, no hay intenciones de generar modelos explicativos del consumo?
- Una muestra de 15 a 40 es muy amplia, estaría tratando de la misma forma a adolescentes y adultos que son poblaciones donde el consumo se juega de una forma muy diferente y más hablando de pasta base.
- Cuando dice que va a aplicar ANOVA de medidas repetidas dice que es para comparar mediciones, no queda claro si son las mismas mediciones en el tiempo que es para lo que sirve esa prueba.
- Comenta que va a usar correlaciones, que tipo de correlaciones, para correlacionar que variables?, por favor explicar que análisis y de que variables va a usar para comprobar cada hipótesis.
- Dice que va a usar test de t para estudiar efectos de variables sociodemográficas, no queda claro porque usar esa prueba, no seria mejor usar ANOVA de una vía?
- Referencias no están en formato APA, ej revistas no están en cursiva, hay capítulos de libros mal citados, etc.

2- Articulación teórica

La articulación teórica en general es buena.

El estudiante muestra haber hecho una buena revisión de la temática, reflejada en el marco teórico.

En general lo más relevante para mejorar el trabajo es articular mejor las variables de estudio con el marco teórico y sobre todo, como se indico arriba, los criterios de análisis.

3- Consideración final

El TFG aborda un tema actual de gran impacto social en Uruguay como el consumo de pasta base.

Intenta estudiar variables como las consecuencias futuras y la impulsividad y como estas se relacionan con el consumo. Pero no logra explicar de forma clara como las mismas pueden ser útiles para explicar el consumo de pasta base. Por esto se recomienda profundizar en la explicación de como las variables de estudio predicen el consumo de drogas y por lo tanto como pueden predecir el consumo de pasta base.

También se asume que si se pretende explicar la relación entre estas variables y el consumo es necesario explicar cuales serian los beneficios de ver esa relación, y por lo tanto la creación de un modelo explicativo de consumo.

Se hace muy necesario revisar el apartado de análisis de datos y mejorar la explicación de que pruebas se van a usar para comprobar las hipótesis que se manejan, que de por si, son muchas.

En general el TFG es aceptable siendo necesario que el estudiante vea todo lo comentado acá y lo incluya en una nueva versión mejorada, y por supuesto, en la presentación durante la defensa.